

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO DE LA SUSCRIPCION.

Madrid. 8 rs. Prov. 30 trin. Ult. y Estra. 72

Las suscripciones y anuncios se admiten en la

Administración, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX. NUM. 2903 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 12 DE ENERO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICIÓN.

SUCESOS DEL DÍA.

La Gaceta de ayer publica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS recibidos en el ministerio de la Guerra:

El señor capitán general D. Manuel de la Concha, marqués del Duero, ha llegado á esta corte, habiendo dejado en Manzanares, á las órdenes del gobernador militar de Ciudad-Real, la fuerza que organizó instantáneamente con su actividad, y con cuyo escaso número ha cerrado á los sublevados el paso de Andalucía, precisándoles á abandonar las márgenes del Guadiana y á guarecerse en los Montes de Toledo, prestando con su energía y reconocida pericia militar un señalado y distinguido servicio en las actuales circunstancias á la causa del Trono y del orden público.

La división mandada por el general Zavala, que se hallaba anteayer en Málaga, y la columna del gobernador militar de Ciudad-Real, avanzando por la cuenca del Guadiana, al mismo tiempo que la del general Echagüe por la del Tajo, han obligado á los sublevados á salir del interior de la sierra de Toledo, pronunciando decididamente su movimiento por el Horcajo en dirección a Portugal.

Ha llegado á la Carolina la columna que, compuesta de dos batallones y un regimiento de caballería, ha de operar en Despeñaperros á las órdenes del general D. Juan Urbina, segundo cabo de Granada.

Según partes recibidas de Aragón, Cataluña, Valencia, Castilla la Vieja, Granada, Andalucía y demás distritos continúa el orden inalterable.

Confirmando la noticia que anteayer dimos en LA CORRESPONDENCIA, publicó ayer el Diario Español el siguiente comunicado del señor marqués del Duero:

En el núm. 4.171 de su apreciable periódico correspondiente al sábado 8 de enero, he leído la proclama que se me atribuye á los soldados de la escasa columna que formé en Alcázar de San Juan para oponerme si era preciso al paso de los sediciosos capitaneados por Prim.

En vista de su lectura, me cumplo de dar á Vd. que en aquellos momentos pronuncié las frases que mas al caso me parecieron para animar el espíritu y recordar sus deberes á los soldados que á mis órdenes se hallaban.

Pero si bien acepto en el fondo y reconozco como mía dicha proclama, no puedo menos de rectificar el epíteto *cobarde* de que en ella se hace mención, pues calificación tan dura, jamás ha salido de mis labios ni para motejar á mis más crueles enemigos.

Ruego á Vd., señor director, se sirva insertar en su apreciable periódico estas cortas líneas.

Queda de Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M. Manuel de la Concha.

La comisión de contestación al discurso de la Corona en el Congreso eligió anteayer presidente al Sr. Auriolos y secretario al Sr. Millan y Caro.

El Sr. D. Gaspar Núñez de Arce, que fué elegido diputado por Albacete y Valladolid, ha optado por este último punto.

Parce que en París, para la exposición universal de 1867, se trata de organizar cierto desfile ó revista general de las razas e industrias humanas en que figuren todos los países del mundo, con sus utensilios e instrumentos, trajes, faldas y bellezas.

Para reunir á los individuos de esta representación cosmopolita, el comisario general, Mr. Le Play, en su deseo de obtener tipos y familias del Nuevo Mundo y de la Océanía, ha solicitado y obtenido la cooperación de las sociedades bíblicas inglesas y norteamericanas.

Estas sociedades son activas, numerosas y ricas, y se encargaron de surgar todos los gastos de transporte y de viaje de algunos australianos que, trabajando á la vista del público, servirán de reclamo para la actividad e inteligencia de la propaganda protestante. Los misioneros católicos no se dedican á semejante industria; van á predicar la fe con riesgo de su vida; sufren el martirio, y esto vale mucho más que lo que hacen los protestantes.

Según las partes recibidas, anteayer ha llovido en Ávila, Salamanca y Segovia.

Leemos en una carta de París:

«Algunos diarios han anunciado que Mazzini estaba muy enfermo y en la mayor miseria, lo cual es muy exagerado. He aquí acerca de ello detalles que creo auténticos: Mazzini se hizó viejo: ocupa un cuarto en Lóndres, porque así le agrada, pues su fortuna le permitiría alojarse de otro modo si quisiera. Hace dos meses se hallaba muy enfermo, y nadie se dijo entonces, mientras hoy que se halla en plena convalecencia, se le supone moribundo.

En la Court d'Assises de Maidstone (Inglaterra) ha tenido lugar la vista de una causa celebre. Tratándose de un individuo llamado Forward, que condujo

tres personas á un hotel, y al dia siguiente fueron robadas y envenenadas por medio del cloroformo.

Después de ese cruel asesinato, Forward fué á Ramsgate á buscar á su esposa e hija, de los cuales vivía separado: manifestó arrepentimiento, y por la conducta anterior que con ellas había observado, y cuando ya estas le creyeron y se unieron de nuevo á él, las mató á puñaladas.

Acaba de morir Mr. Henri Anschutz, el más célebre de los trágicos de Alemania, el más antiguo y eminente de los actores del teatro imperial y real de la Bolsa, á la avanzada edad de ochenta años, á pesar de la que tomaba parte en las obras más trágicas de los inmortales Schiller y Racine.

La oposición desespera ya en Portugal. Sus periódicos más autorizados dicen que el contrato del camino de hierro será aprobado por 62 votos contra 29, absteniéndose 32, según promesas hechas.

Para la discusión del proyecto de caminos de hierro, la Cámara hereditaria de Portugal se trasladará al salón de los diputados á cualquier otro sitio que sea bastante capaz para contener todas las personas que han de asistir. Esto hace creer que serán unas discusiones muy animadas.

En algunas cartas de América se dice que es tal la escasez de numerario que se nota en los Estados del Sur, que hasta los periódicos, entre ellos el *Richmond Enquirer*, cobran suscripción en especie, recibiendo en pago trigo, manteca, huevos ó cualquier otra mercancía, y lo mismo sucede con los billetes de los caminos de hierro.

Sabido es que para poder en escena La Africana en París, ha sido necesario suprimir muchas piezas. Un literato ha propuesto á la viuda de Meyerbeer hacer un argumento ó opera para aprovechar estas piezas. La viuda ha consultado al eminente profesor Félix, albacea de Meyerbeer, para que le informe sobre la posibilidad de realizar este ofrecimiento.

La estandarte del rey de Portugal en París, dice una carta de aquella capital, va á ser causa de un cambio de color en la cinta de la Orden de Cristo, que hace tiempo deseaba el gobierno francés, para que no se confunda con la Legión de Honor. El amarillo parece ser el color escogido, pero no conseguirá del todo su objeto la Francia, pues hay otras condecoraciones rojas que se equivocan con aquella Orden creada por Napoleón I.

Para evitar este inconveniente, se obligará á los que como en España y el Brasil usen la cinta roja, lleven unida la cruz de la Orden con que estén decorados. Así se evitara el abuso de que muchos caballeros de las órdenes militares usen, no solo la cinta roja, sino la roseta, lo cual es una categoría más elevada en este país.

SENADO — AYER 11.

Los senadores que habían sido citados hoy con la advertencia de que era su asistencia precisa, se hallaban con efecto en sus puestos á las dos de la tarde.

Abierta la sesión á las dos y cuarto, leída y aprobada el acta de la sesión anterior, y después del despacho ordinario se llegó al objeto de la sesión que era, pedir autorización al Senado para procesar á D. Juan Prim, marqués de los Castillejos.

El Sr. Sevilla, primer secretario del Senado, leyó una comunicación del capitán general de Castilla la Nueva al Senado, en la que refiriéndose á la sumaria formada y al dictamen fiscal, pide autorización al Senado para procesar en la forma que disponen las leyes, á D. Juan Prim, marqués de los Castillejos, quien resulta, no solo complicado en la sedición de la mayor parte de los soldados que componen los regimientos de caballería de Bajío y Calatrava, sino mandando en son de guerra dicha sedición; sin perjuicio de lo que dispone el reglamento del Senado contra los que son cogidos *in fraganti*.

El presidente anunció que iba á suspender la sesión para el nombramiento de la comisión que ha de dar dictamen sobre la petición del capitán general de Castilla la Nueva, y que después volvería á reuirse. El Senado para que se diese cuenta del nombramiento de la comisión hecha por las secciones.

Suspendióse por un momento la sesión pública, mientras que las secciones nombraban la comisión.

Abierta de nuevo, se dió cuenta de la comisión nombrada que la componen los Sres. Calonge, Sevilla, Morales, Pujol, Ruvalcaba, Arrazola, Luján y Vázquez Quipio.

Nº habiendo más asuntos de que tratar, dijo el presidente que para la próxima sesión se avisaría a domicilio.

Eran las cuatro meno á cuarto.

La sesión de la sociedad Antropológica española, que debía tener lugar el domingo próximo 14 del corriente, se ha suspendido por ahora, y se verificará tan pronto sea posible, para lo cual se avisará á los señores socios por los periódicos.

El gobierno de Portugal ha dado orden á los intendentes de las provincias de Tras os Montes y de Beira, de que desarmen á los insurrectos españoles que entren en el vecino reino, internándolos á la ciudad de Coimbra.

Han sido nombrados académicos correspondientes de la academia de San Fernando: D. Ginés María Noguera en Granada; D. Antonio Sancho en Valencia; D. Faustino Domínguez en la Coruña; D. Demetrio de los Ríos en Sevilla; don José Oriol Mestres y D. Francisco Daniel Molina en Barcelona, y D. Gerónimo Ros y Jiménez en Murcia.

Parce que la comisaría de los Santos Lugares trata de abrir concurso para adquirir dos cuadros con destino á Jerusalén el uno, y á un templo católico de Maruecos el otro, según hemos oido. El concurso se verificará en su caso con arreglo al programa y condiciones que deberá proponer la academia de San Fernando.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 38 1/8 títulos pequeños; el exterior, á 00 0/0; la diterida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 38 40, y el 4 1/2, á 97 5/5.

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedaban de 87 1/4 a 1 1/8.

La Gaceta publicó ayer los interrogatorios relativos á los hierros fundidos y barras, formados por la comisión especial arancelaria, á los cuales deben contestar los que explotan minas de hierro, los propietarios de altos hornos, los que tienen talleres para el moldeo y fundición, y los que además se ocupan en convertir el lingote de primera fusión en hierro estirado ó laminado en barras.

El año que ha terminado ha sido bastante malo para la prensa francesa: se ha calculado que el rigor de la ley ha alcanzado á 40 periódicos, y las penas que se les han impuesto forman un total de mas de 15 años de cárcel. Las multas ascienden á algunos centenares de miles de francos.

Una calaverada de muchachos llevó anteayer la intranquilidad por algunos momentos á los ánimos. Por no gustar de un sustituto en la cátedra salieron los alumnos de una de ellas de la Universidad en grupos, dando gritos en su mayor parte inofensivos, pero de los cuales algunos tenían ya tendencias políticas. Así fueron hasta la Puerta del Sol produciendo una alarma, por fortuna ficticia; pero bastó la primera invitación para que se disolvieran los grupos y la población quedara luego completamente tranquila.

De sus resultados y para evitar hechos semejantes, el capitán general de Madrid Sr. Hoyos ha dictado y hecho fijar en las esquinas el bando siguiente:

«D. Isidoro Hoyos, marqués de Zornoza, capitán general de Castilla la Nueva, etc., etc.—Algunos aunque pocos estudiantes de la universidad han dado ayer gritos subversivos en varias calles de la capital. Afortunadamente á las primeras intimaciones de los agentes de la autoridad se han retirado; pero como sucesos de esta especie alteran siempre la tranquilidad de los ánimos, y pueden alentar á los hombres malévolos que espian la ocasión de perturbar el orden público, deseando evitar á jóvenes incacos las consecuencias que una imprudencia puede de traerles hallándose el distrito en estado de sitio. ORDEN Y MANDO: Todo grupo que dicre gritos subversivos, ó perturbase de cualquier modo la tranquilidad del vecindario, será disuelto por la fuerza pública, haciendo uso de las armas.

Madrid, 11 de enero de 1866.—Isidoro de Hoyos.»

Esta tarde algunas parejas de la guardia civil colocadas en la calle Ancha de San Bernardo han dado á los vecinos pánico la seguridad de que el escándalo de ayer no se repetirá.

CONGRESO, AYER 11.

A las dos y media abrió la sesión el Sr. Ríos Rosas, y fué aprobada el acta de la anterior.

Juraron y tomaron asiento siete señores diputados.

El Sr. Cuesta presentó una exposición á las Cortes, en la que piden varios vecinos de Cádiz el desestancamiento de la sal.

Entró en la orden del día y se puso á discutir el dictamen de la comisión de actas sobre varias de las provincias de Guipúzcoa, Navarra y Barcelona.

El Sr. Romero y Robledo impugnó el dictamen, y negó que el Sr. Sanchez Azua, electo por Navarra, pudiera sentarse en la Cámara como diputado, toda vez que había sido alcalde de uno de los pueblos que le habían elegido, sin que pudiera tomarse como jurisprudencia, sentada por haberse admitido á otro señor que desempeñaba igual cargo en Alcántara, puesto que los casos aislados y que pasaban desapercibidos no podían considerarse como tal jurisprudencia.

El Sr. Sanchez Azua defendió la legalidad de su elección, esponiendo algu-

nas consideraciones ó interpretaciones de la ley electoral.

El Sr. Romero y Robledo pidió que se leyera el artículo de la ley electoral que declaraba incapacitados á los alcaldes para ser elegidos por las circunscripciones donde ejercen su cargo.

El Sr. Claro habló en defensa del acta de Navarra, abogando por la admisión del Sr. Azua, impetrando los antecedentes aprobados por el Congreso.

El Sr. Romero y Robledo rectificó, sosteniendo la observancia de la ley, y para hacer constar que el primer en levantarse para sostener la legalidad era uno de la mayoría, y el primero también que pretendía que se sobrepusiera el Congreso á las leyes, era de la minoría.

El Sr. Cuesta expuso algunas consideraciones sobre el artículo de la ley electoral que trata de la incompatibilidad de los alcaldes.

Rectificó el diputado electo, y habló el Sr. Lasula, como de la comisión, declarando que los alcaldes que lo eran al publicarse la ley no podían considerarse comprendidos en ella, porque esta no tenía efecto retroactivo, y que teniendo en cuenta esta doctrina, la comisión había dado su dictamen favorable; además que ya se había sentado en el Congreso un diputado de la mayoría que era alcalde. Esto no obstante, la comisión, para evitar una larga discusión, retiraba el dictamen, así como el relativo al acta del Sr. Murua.

Quedaron retirados y se aprobaron sin discusión los demás que había puestos á la orden del día.

Juraron y tomaron asiento dos señores diputados.

Y se levantó la sesión, siendo las tres y media.

Muy tarde ya recibimos ayer un suplemento de La Iberia en que anuncia que suspende su publicación por pocos días.

Ayer tarde ha concordado el Senado el señor marqués del Duero. Al entrar se ha dirigido á los ministros y dado afectuosamente la mano al presidente del Consejo y á los Sres. Bermudez de Castro y Calderón Collantes.

Hoy se pondrá en escena en el teatro Real el Roberto, y debutará el tenor Armandi.

Para el sábado está anunciado en el teatro de Variedades el beneficio del actor D. Jorge Pardiñas. Se pondrá en escena la comedia Lo cierto por lo dudoso, y la pieza Que plaga!

Se ha autorizado á la academia de Ciencias morales y políticas para que elija por sí su presidente, renunciando por lo tanto el gobierno la facultad que hasta ahora le competía.

Anteayer se verificó en la sala primera de la audiencia de esta corte, la vista de la causa seguida contra Felipe Bolonio, por el juzgado de Escalona, con motivo del homicidio perpetrado el 29 de junio último en la persona de Plácido Arajea. La ocurrencia tuvo lugar en riña, en la villa de Domingo Pérez y el juez inferior condenó al procesado á sufrir la pena de 17 años de reclusión; el fiscal de S. M. solicita que solo se le impongan 14 años de la misma pena, y el defensor, que lo es D. Angel Merino Porras, pide que sea absoluto libremente su defendido.

Anteanoche fue conducido á la cárcel un individuo que hirió á otro en riña. El herido fué auxiliado en la casa de socorro de la plaza de Progreso.

También fué conducido á la cárcel otro individuo que se apoderó de un gran pilon de azúcar, en una lonja de la calle del Barquillo.

Ha sido nombrado oficial de la clase de primeros del gobierno de esta provincia, D. Aquiles Campuzano, antiguo periodista y empleado que ha sido de Hacienda.

Anteanoche falleció repentinamente en la plaza de Progreso el jefe de cocina de casa de la señora condesa de Montijo. El juzgado de Buenavista, que estaba de guardia, empezó á instruir las oportunas diligencias mandando trasladar el cadá

Va á ser presentada á la censura, con destino á uno de los teatros de esta cor- te, una linda comedia titulada *Despues del baile*, traducida y arreglada á la escena española, de la escrita en francés con igual título, por persona ventajosamente conocida en el mundo literario.

Con el título de *El Custodio de la Salud* ha comenzado á publicarse en Madrid una interesantísima revista de higiene, dirigida muy especialmente á la pro- pagación de las buenas doctrinas, que son el elemento mas principal de la vida, y que deben tenerse presentes, cualquiera que sea el estado y condición del indi- viduo.

El gobierno ha leido ayer en el Senado dos documentos que aún faltaban que pu- blicarse sobre el reconocimiento de Italia.

El Senado ha nombrado pa a presi- dente de la comisión de calidades al se- ñor D. Domingo Ruiz de la Vega y para secretario al conde de Velarde.

El presidente del Consejo ha traslada- do temporalmente su habitación al mi- nisterio de la Guerra.

Con el título de *Les fleurs en pleine terre* acaba de publicarse en París la segunda edición de una obra que entre otras cos- as contiene una porción de planos para jardines, por el estilo de los que el ayun- tamiento acordó construir en dicha ca- pital. Los ha trazado el hábil artista M. Bavitte y son una reproducción de los parterres de los jardines del Museo, Tuilleries, Louvre, Palais-Royal y Lu- xemburgo. Acompaña además á dicha obra una serie de listas de plantas con descripción de su floración, dimen- siones, color de sus flores, vegetación y efectos que producen. Indica también la manera de disponer las flores y plantas de adorno, de modo que sucedan unas á otras, estando así verdes y floridos los jardines durante todas las estaciones, tal como el Sr. Nunell ha propuesto á la mu- nicipalidad. El autor del indicado tra- bajo cita por último como muy accesibles y fáciles de conseguir doscientos ejem- plares de combinaciones por medio del contraste de colores, poco conocido en nuestros días.

S. M. la Reina ha visitado ayer tarde la iglesia de Loreto, siguiendo en su cos- tumbre de acudir nueve días á implorar en los templos de Madrid el auxilio del cielo para que le dé un parto feliz. En la iglesia esperaba á S. M. un zaguánete de alabarderos.

Por lo desapacibles recibidos ayer á últi- ma hora se sabe que el marqués de los Castillejos y los sublevados que manda, han penetrado en Extremadura y cami- nan directamente hacia Portugal.

SEGUNDA EDICION.

La Crónica de Nueva-York dice que, se- gun sus noticias, el conflicto hispano- chileno caminaba á una resolución paci- ficia, y añade:

«Parece que la nueva actitud del cuer- po diplomático en Chile, harto más pru- dente y neutral que lo había sido al prin- cipio, ha calmado bastante el ardor de los ánimos y esclarecido la razón para que las partes contendientes empiecen á deponer su primitivo enojo, viendo me- jor el derecho de cada una.»

El general Mendoza, nombrado se- gun *El Norte de Castilla* capitán general de Aragón á causa de una enfermedad que padeció el Sr. Zapatero que le imposible ta del servicio de fatiga que las actuales cir- cunstancias podían exigirle, ha llegado ya á Zaragoza, donde la tranquilidad es completa. Ha sido destinado á las órde- nes del general Mendoza el brigadier D. Juan García Torres, quien se encuen- ra ya en Zaragoza.

Desde las dos de la tarde estuvo ayer reunida la comisión de reforma aran- ciliaria, bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez, ministro de Hacienda. Se cree que serán discutidos y aprobados los in- terrogatorios relativos á algodones y sus mezclas y á combustibles minerales.

El dia 10 era esperado en Sevilla el príncipe de Gales, heredero del trono de Inglaterra, que el dia anterior había des- embocado en Cádiz. Su objeto era visi- tar á los duques de Montpensier y las curiosidades de la capital de Andalucía.

Los periódicos de Zaragoza son del 11, impresos ante noche, y revelan completa tranquilidad. El general Zapatero seguía mejor.

Tenemos entendido que en vista del estado de sitio en que hoy se halla Ma- drid, varios de nuestros colegas en la prensa han determinado suspender sus respectivas publicaciones con protesta de resarcir á sus abonados en tiempo oportuno.

Ayer recibimos los siguientes DES- PACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 11. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0; el exterior, á 00 0; la diferencia, á 33 0; la amortizable, á 00 0; el 3 por 100 frances, á 68-25 0; y el 4 1/2, á 27-80.

Londres, 11. Las consolidadas inglesas quedaban á 00.

Ha sido nombrado secretario del Con- servatorio de música y declamación, el

profesor del mismo establecimiento se- ñor Moré.

El gobierno pendiente, según dice un colega, ha pasado una nota al del Emperador Napoleón, esponiéndole los peligros á que se verá expuesta la Santa Se- ña cuando se retiren las tropas francesas, y rogándole que diga explícitamente si está dispuesto S. M. I. á garantir al Santo Pontífice los dominios que posee, pues de lo contrario su Santidad se verá obligado á pensar en los medios de poner á salvo sus intereses. Dicece en Ro- ma que por medio de esta nota se hace un llamamiento indirecto á las poten- cias católicas.

Según parece, el gobierno de Chile no ha encontrado en los demás gobiernos americanos el apoyo que esperaba. El Brasil, Buenos-Aires, Montevideo y Nue- va-Granada le han dado el consejo de hacer una paz honrosa con España, consejo que su presidente hubiera seguido si no temiera al partido demócratico, se- ñor que se desprende de estas palabras di- chas al representante de una de las gran- des potencias: «Deseo mas hacer la guerra á España, que tener en el país la guerra civil.»

No obstante esta respuesta, se cree que la república chilena, bajo la presión de las grandes potencias, hará la paz con condiciones honorosas para ambos países, y como ha sucedido otras veces, los demagogos queda á tranquilos, no obstante las amenazas que hoy dirigen al gobierno.

El 7 salieron de Cádiz para Canarias en el vapor-correo de aquellas islas, el brigadier Palanca y el coronel Acosta, que van destinados allí de orden del go- bierno.

De un dia á otro, al decir de los periódicos de Valladolid, se encargará de la capitana general de Castilla la Vieja el bizarro general D. José de Orozco y Zú- liaga.

El dia 6 del corriente mes mandó S. M. la Reina á la excentísima señora du- quesa viuda de Hijar, camarera de la Sa- ntísima Virgen de Atocha, el vestido que S. M. envía, según consta sobre, en el no- veno mes de su embarazo á dicha Santísima Virgen. Es magnífico, de *moiré antique* de color rosa, guarnecido de magníficas blondas y ramos de pluma de color verde y *marabout*; igualmente un manto de corte de *moiré antique* verde- mar, guarnecido también de blondas y ramos de pluma verde y rosa y *marabout*.

El billete afortunado á quien ha cor- respondido el premio grande de la lotería en el sorteo del dia 9, se había vendido según dijimos, en la administra- ción de la calle del Olivar. Parece son mu- chas las personas que en él tenían parte, y entre las que hay que dividir la cantid- ad, tocando á algunas una pequeña fracción.

Tenemos cartas de Florencia del 6 de enero. Las Cámarasitalianas se reunirán de nuevo el 13 de este mes. Se cree que en la de diputados no tendrá mayoría el gabinete Lamarmora, y es dudoso si se- guiría á esto la disolución ó se llamaría un nuevo ministerio.

En la recepción de las comisiones del Senado y de la Cámara en palacio, el Rey manifestó que no había creído con- veniente separar de su lado á los indi-viduos del anterior ministerio por con- sideración á la diplomacia extranjera; y dejó entrever la esperanza de que la ma- yoría parlamentaria se pondría á su lado.

El barón Ricasoli, cuyo viaje á Roma ha anunciado la prensa, lo verificó sola- mente para evitar el verse comprometido por el Rey para entrar en la combina- ción Lamarmora. Parece que entre Rica- soli y Mordini se ha verificado una alian- za para constituir la mayoría del centro izquierdo.

BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de gobierno, con presencia del balance de fin de diciembre último, ha acordado repartir á los señores accio- nistas el dividendo de 8 escudos por acción como complemento de los beneficios del año de 1863.

En su consecuencia, desde el dia 13 del actual inclusive pueden presentarse los referidos señores accionistas en el negocio de acciones de esta secretaría desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, excepto los feriados, con los respectivos extractos de inscripción, á fin de percibir en el acto el expresado di- vido.

Madrid, 11 de enero de 1866.—El se- cretario,

JOSE DE ADARO.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 14.

Efect. públicos	Últ. pr.	Últ. pr.
Cons. al cont.	37-50	De á 2000...
Id. fin de mes	37-60	De jun. 2000.
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000
Dif. al cont.	33-83	De mar. 2000
Id. fin de mes	00-00	De julio 2000
Amort. de 1. ^a	06-00	Obras publ.
Ident. de 2. ^a	00-00	Can. Isabel II
Personal....	19-00	Obligs. del E
Billetes hip.	86-75	Ban. de Esp.
Carret. y socs.	120-00	Cred. de Esp.
De abril 4000	00-30	Id. Mov. esp.
		1,900

Especiales para hoy.

Teatro Real.—A las 8.—Roberto il- diavolo.

Teatro del Príncipe.—No ha llegado el aviso.

Ha sido nombrado secretario del Con- servatorio de música y declamación, el

DIARIO DE MADRID.

Gasto del dia 12.—Un B. mito abad y confesor.

Galtos.—Se gana el Jubileo de Cu- renta Horas en la iglesia parroquial de San Martín, donde prosigue el setenario de la Virgen del Desierto: á las diez habrá misa mayor con sermon, que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde en los ejercicios D. Isidro de la Fuente.—En la parroquia de San Sebastián continua la novena del glorioso titu- lar, y predicará por la tarde en los ejer- cicios D. Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia de Jesus Nazareno se practicarán los cultos que todos los viernes en obse- cuencia de su gloriós titular.—Por la noche predicará en San Ignacio D. Santiago Ca- no, en el oratorio del Olivar D. Félix Lo- pez Soldado y en la bóveda de San Ginés D. Joaquín García Corral.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, ó en San Andrés.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 12.—Parada: los cuerpos de la guar- nición.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor comandante del pri- mero de Ingenieros, D. Francisco Ruiz Zorrilla.—Jefe de dia: Señor comandante de Artillería á caballo, D. Clemente Ve- lard.—Visita de Hospital: Albuera, cuarto capitan.—Reconocimiento de provisio- nes: Cataluna, octavo capitan.—El gene- ral gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DE LA LIBERTAD, Número 5, segundo derecha, se ce- den habitaciones con asistencia ó sin ella.—1

UNA SEÑORA VIUDA DESEA EN- contrar un caballero, señora ó sacer- dote, para cuidar, y tiene personas que respondan de ella: darán razón en la calle de las Huertas, núm. 39, cuarto, ter- cero.—1

SE RECIBEN HUESPEDES A 9 reales, incluso el cuidado de ropa blanca: hay buenas habitaciones. Olivar, 36, segundo derecha.—1

EN LAS VENTAS DEL MONTE DE Piedad se vendió el 10 de diciembre último un cubierto de plata con las iniciales J. C., un crucifijo pequeño también de plata, un escudo con el busto de F. VII, un afilero y unos pendientes. Estas modestas alhajas constituyen un inapreciable recuerdo de familia, que se desea recobrar abonando alguna gratifi- cación sobre su coste. Rubio, 25, tercero izquierda, vive su antiguo dueño.—1

SE HA ENCONTRADO UNA BOL- sa: el dueño puede reclamarla á la calle de Tetuan, 18, piso tercero.—1

JOSEFA FERNANDEZ DESEA CO- locarse de ama de cría en caso de los padres: tiene leche fresca. Darán razón calle de la Cruz, núm. 6, península.—1

ALMONEDA.—SE HACE DE TO- dos los muebles, ropas y demás en- seres de casa, calle de las Fuentes, nú- mero 12, principal izquierda. Horas, de once á cuatro.—1

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se compra moneda de oro y plata por billetes del Banco de España; y se ven- den objetos de platería á precios de fá- brica. Atocha, núm. 33, frente á la calle de Relatores.

EL MEDICO CIRUJANO CATALA D. Joaquin Dalmat, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incu- rables, como la parálisis, epilepsia, he- pes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

MR. SIMON GREEN, REPRESEN- tante del oculista óptico Mr. WOOLF- SON, avisa á su numerosa clientela que dentro de breves días saldrá de Madrid. Reside calle de Preciados, núm. 1, cuarto segundo, donde se hallará un gran surtido de lentes de todas clases de la fabricación especial que tan conocida es ya.

EL CIRUJANO CATALA D. CELESTINO BALBONA Y RODRIGUEZ médico cirujano ha fallecido.

Sus hermanos, tíos, pri- mos y amigos suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir á la conducción del ca- daver desde la iglesia de San Lorenzo al cementerio, el dia 12 á las dos y media de la tarde, en lo que recibirán es- pecial favor.

Especiales para hoy.

Teatro Real.—A las 8.—Roberto il- diavolo.

Teatro del Príncipe.—No ha llegado el aviso.

ATIN, CASTELLANO, MATE- Máticas y demás asignaturas de los pri- meros años de secundaria enseñanza. El profesor que ha deseñado varias ca- tedras en Instituto, da lecciones en su casa ó domicilio. Jacometrezo, 82, prin- cipal izquierda.—1

UNA SEÑORA SOLA DESEA EN-

contrar otra que quiera vivir en com- pañía; tiene un bonito cuarto en punto céntrico. Dará razón en la calle de Ja- cometrezo, la corsetera que está frente á la de Chinchilla.

VENTA DE ARBOLES.

En el canal de Isabel II y vivero del Partidor, inmediato al depósito del Cam- po de Guardias, se pone á la venta la planta sobrante del mismo, y cuyas cla- ses y precios son los siguientes:

Acacia de flor blanca, á 3 rs.

Id. piramidal, á 10 rs.

Los pedidos se harán en la casa-admi- nistración del depósito del Campo de Guardias.—3

PINTURAS

100 DOCENAS DE CAMISAS

PARA CABALLEROS,

DE TODAS MEDIDAS,

DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS

RICAS.

SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, DE MANERA QUE

Las de 80 rs. se venden á 33.

Las de 90 " " 60.

Las de 93, 100, 110 y 120 " 33, 70, hasta 80.

Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELLO.

EQUIPOS PARA NOVIAS,

desgraciados refugiados en el Campo del Rey.

De pronto se alzó una voz y dijo:
—«Venid á mí, vosotros los que sufrís
y estais oprimidos, que yo os aliviare.
Hé aquí, hermanos mios, lo que os dice
el Redentor; ayer os lo decia y os lo
digo hoy. Escuchad su palabra».

Al oír aquella voz inesperada, todas las cabezas se alzaron; pero la oscuridad era tan completa que no se podía discernir quién era el que hablaba. Tanto más profunda fué quizá la impresión producida por aquellas palabras de vida que, en medio de las horrendas angustias de las tinieblas salían de los labios del predicador invisible. Cuanto que aquella voz inspirada que vertía los consuelos y la luz del Evangelio en un pueblo sentado á la sombra de la muerte, le mostraba el Dios que lo ve todo, velando por él en la oscuridad de la noche; padre lleno de amor, dispuesto siempre á consolarle y acostarle.

á consolarle y sostenerle.

El mudo y sombrío estupor del desconsuelo y de la angustia se alejó de los corazones, y aquel pueblo gimió, lloró y sollozó de una manera inconsolable. Todos se sentían profundamente conmovidos al pensar en Aquel, que, con nosotros, y por nosotros, lleva la corona de espinas y la cruz. Jamás se presentó á su espíritu tan clara ni luminosa aquella imagen, y á manera de aguas desbordadas, su emoción se manifestó en abundantes torrentes de lágrimas al escuchar las potentes palabras llenas de fe del mensajero que se les había deparado.

mensajero que se les había deparado. De pronto interrumpió el discurso un grito salvaje y esclamó una voz: «¡Yo soy, yo soy el culpable!» Pero al llegar aquí la voz pareció violentamente interrumpida. La oscuridad impidió ver quién era el que había hablado; pero esto no obstante, algunas de las personas que se hallaron cerca del sitio de donde había salido la voz, creyeron haber visto levantarse súbitamente de la tierra una sombra como de un joven y volver á ser echada en ella por otra.

La oscuridad y el silencio envolvieron de nuevo la escena, y hubo un momento de inexplicable ansiedad. Pareció que iba a revelarse el sombrío misterio, que el viario iba a presentarse y confesar en, y ya se volantaban involuntariamente mil manos para cogerle. Auardóse, pero todo quedó en silencio. Un murmullo amenazador, como el del

trueno al acercarse la tempestad, surgió de todos aquellos corazones angustiados; pero la voz fuerte y poderosa al par que dulce del predicador, volvió á repetir dominando aquel rumor:

«Si hay aquí algún corazón cargado con el peso de la culpa y pronto á acusarse espontáneamente de haber causado por algun accidente imprevisto, ó con designio, la desgracia que lamentamos todos, ¡que Dios tenga misericordia de él! Nosotros no deseamos saber su confesión, que nos sería inútil y haría aun mas desgraciados á los demás. Que guarde silencio, que escuche en las profundidades de su conciencia la voz de Dios que le juzga. Si esa voz le fuera demasiado terrible y no pudiera soportarla, que recuerde que el Señor, nuestro Dios, es el Dios del perdón. Y nosotros le abandonamos al juicio de Dios, que es mas grande que nosotros y que lo sabe todo. No nos juzguemos mutuamente.»

En aquel momento comenzó á aparecer por el Oriente la luz esplendente de la mañana, por la parte opuesta á la ciudad arruinada, y las opacas nubes se tiñeron de púrpura. El predicador calló por un momento, y exclamó despues: «Mirad, mirad el signo del Redentor en esas nubes, el sol, la luz despues de la sombría noche! Leed la palabra de Dios escrita con caractéres de fuego en el cielo: No hay noche ni mañana, ni dolor que Dios no consuele. Como concede el dia á la tierra, así concede el Salvador el consuelo á nuestra alma. ¡Seguid su luz! ¡Escuchad su palabra y sus promesas! ¡Levantémonos, hermanos míos, y loemos al Señor!» Y entonó el himno: «Bendito sea el que viene en nombre del Señor!»

Entonces se ofreció á la vista un espejulo profundamente commovedor, viendo levantarse como un solo hombre á aquella multitud de gentes, que en su mayor parte acababan de perder todo quanto tenian en el incendio, y entonar aquellos cantares de hombres y mujeres, viejos y niños, pálidos aun, enflaquecidos y llevando en sí la huella de la desgracia que acababa de acontecerles el

himno glorioso, «Hosanna al hijo de David», como impulsados por una secreta y potente inspiración.

HISTORIA DE UN VILMA

na activa cooperadora fá sus caritativa
áreas, pues tan pronto como vió á su fa-
ilia en seguridad, reunida al abrigo de
elevada encina, cuando trató de ver
dónde podria ser útil á sus compañeros
e infortunio.

Era ya el medio día y ninguna barricada contenida todavía al elemento desviator, que parecía querer estender sus estragos á toda la ciudad.

■ A dos leguas de allí trabajaban cincuenta hombres en aquel momento en la construcción de un nuevo camino de hierro, mandados por el teniente Ingveardin.

«Hay fuego en Kungskoping,» dijo a los obreros. «Deben necesitar socorro. No ceso de ver una espesa humareda por quel lado desde que ha salido el sol, y que en lugar de disminuir parece aumentar mas bien. Yo voy allá, y si en vez vosotros, mis bravos camaradas, huiese algunos que quisieran seguirme, serán bien recibidos. Quisiera poderles decir que se les pagaria su dia de trabajo; pero no puedo asegurararlo, siendo mas que probable que no tengan mas de roncas.»

Los cincuenta hombres dejaron al instante su trabajo, y se dispusieron á acompañar á su querido jefe, sin vacilar. En cerca de dos horas estuvieron en el sitio del siniestro, e inmediatamente formularon un plan Nordin y dos de sus amigos para detener los progresos del fuego. Trabajando vigorosamente y en perfecta union los cincuenta hombres, bajo las órdenes de su inteligente jefe, cambiaron de faz bien pronto las cosas, y perdiendo su ardor el incendio, se fueron conteniendo sus progresos. Este resultado no se consiguió, sin embargo, sin tener que luchar con dificultades imprevistas, originadas unas por la falta de agua, y otras por la poca armonía con las autoridades de la ciudad.

Por ejemplo, algunos obreros jóvenes dirigidos por Nordin, lograron estender una tela de lona sobre el techo de una casa situada en la esquina de una calle estrecha y precisamente enfrente de otra que estaba ardiendo. Considerábanse completamente seguros de salvar aquella casa y todas las adyacentes; porque vertados en el tejado vertían torrentes de agua sobre la tendida tela, cuando los magistrados les mandaron una orden para que le quitaran y la colocaran en otra casa que ardía ya. Los obreros se resistieron a obedecer, y despidiendo a

mensagero, permanecieron triunfantes entados en el tejado. Pero la multitud ignorante, reunida en la calle al pie de la casa, pidió que se quitase la tela, y qué preciso ceder. Cortadas las cuerdas que la sostenían, la quitaron, y bien pronto fué consumida con las casas que debía proteger.

«Es necesario echar abajo esa casa para
islar el fuego,» decía Nordin á uno de
los magistrados una hora después con el
tono de autoridad que le daban sus cono-
cimientos, señalando á una casa á donde
o había llegado aun el fuego.»

Nordin se vio precisado a limitar sus operaciones al uso acertado de las bombas, y dirigiendo aquellas maniobras se uso él mismo a manejar una de las máquinas; pero al poco tiempo le faltó agua.

«¡Haced que traigan agua aquí!» dijo a su señor que estaba a poca distancia con

— «El señor que estaba a poca distancia con las manos metidas en los bolsillos viendo con mucha calma los progresos del fuego. Necesitamos agua enseguida, ó de lo contrario no podremos salvar esta casa.» «Y á mí ¿qué me decís?» replicó M. Von Mackiern, yo no me ocupo de las cosas de los demás, porque tengo bastante con cuidar de la mía.» — «Vuestra casa no corre ahora ningún peligro, y con la ayuda de Dios, espero

ue no le corra tampoco despues; por
onsiguiente, podeis sin riesgo ninguno
acer que nos traigan agua.»
—»Id vos á mandarla traer, y que os
leve el diablo! [contestó el egoista pro-
ietario.]

Aquella voz era la de Hertha, pues conducidas hacia aquella parte ella y Mimmi Svanberg, prosiguiendo el curso de sus caritativas tareas, habían presentado la escena que acababa de tener lugar.

ronto el agua necesaria.

En aquel mismo instante observó Jimmi que M. Von Tackiern hablaba al lado con un hombre de mal aspecto y le daba una moneda. El hombre hizo

